

Vfg.

1.

**Drucksache Nr.: 1444/2003/DS**

=====

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Behandlung</b>
Hauptausschuss	15.04.2008	N	Kenntnisnahme
Schul-, Kultur- und Sportausschuss	17.04.2008	Ö	Kenntnisnahme
Ratsversammlung	29.04.2008	Ö	Endg. entsch. Stelle

**Berichterstatter:**

Oberbürgermeister/Sachgebietsleiter III

**Verhandlungsgegenstand:**

**Bildung einer Landesberufsschule für  
Beton- und Stahlbetonbauer/innen an der  
Walther-Lehmkuhl-Schule**

**A n t r a g :**

Der Errichtung einer Landesberufsschule für  
Beton- und Stahlbetonbauer/innen an der  
Walther-Lehmkuhl-Schule zum Schuljahr  
2008/2009 wird zugestimmt.

**Finanzielle Auswirkungen:**

keine

**B e g r ü n d u n g :**

Das Ministerium für Bildung und Frauen des Landes Schleswig-Holstein hat die Errichtung einer Landesberufsschule für die Beschulung der Auszubildenden im Ausbildungsberuf Beton- und Stahlbetonbauer/in ausgeschrieben.

Eine Landesberufsschule für den Ausbildungsberuf Beton- und Stahlbetonbauer/innen bestand bereits bis zu ihrer Auflösung zum Ende des Schuljahres 2004/2005 in Ahrensböck. Die Schülerinnen und Schüler werden seitdem ab dem 2. Ausbildungsjahr in Hamburg beschult. Auf Wunsch des Bauindustrieverbandes und vor dem Hintergrund steigender Ausbildungszahlen in diesem Ausbildungsberuf soll in Schleswig-Holstein wieder eine Landesberufsschule errichtet werden.

Die Walther-Lehmkuhl-Schule hat die Voraussetzungen zur Errichtung einer voraussichtlich einzügigen Landesberufsschule mit dem Ergebnis geprüft, dass dort sowohl die strukturellen als auch die personellen und räumlichen Möglichkeiten vorliegen.

Investitionen für bauliche Maßnahmen oder Ausstattungsgegenstände sind nicht erforderlich, da auf Grund des geplanten Blockunterrichts keine zusätzlichen räumlichen Kapazitäten geschaffen werden müssten. Die für Ausbildung benötigte technische und sonstige Ausstattung ist im Baubereich der Schule bereits vorhanden und kann mit genutzt werden.

Der laufende Betrieb der Landesberufsschule wird durch die Erhebung von Schulkostenbeiträgen für auswärtige Schüler/innen gedeckt. Dieser beläuft sich derzeit pro Schüler/in auf jährlich 1.150,00 EUR.

Eine mögliche Beschulung der Beton- und Stahlbetonbauer/innen an der Walther-Lehmkuhl-Schule wird auch seitens der Innung des Baugewerbes Neumünster begrüßt. Die Innung bietet an, die überbetriebliche Ausbildung der Auszubildenden an der Bildungsstätte Bau in Neumünster durchzuführen und somit die mit der Schule bestehende Lernortkooperation weiter zu optimieren und auszubauen.

Vorbehaltlich der Entscheidung der Ratsversammlung hat der Fachdienst Schule, Kultur und Sport die Bewerbung zur Errichtung einer Landesberufsschule für die Beschulung der Auszubildenden im Ausbildungsberuf Beton- und Stahlbetonbauer/in zur Fristwahrung bereits beim Ministerium für Bildung und Frauen eingereicht.

Im Auftrage

Unterlehberg  
Oberbürgermeister

Humpe-Waßmuth  
Stadtrat

2. Z. Vorg.